
 

 

 

Acta de la Reunión de la Comisión Delegada de la Real Federación Española de Hockey  
 

5 de mayo de 2023 
 

Siendo las 16:00 horas del día 05/052023, se reúnen las siguientes personas: como invitados D. 
Pablo Sánchez, D. Oriol Cortada, D. Rafael Castillo, D. Llorenç Arnau, Don Jose Antonio Gil, y los 
miembros de la Comisión Delegada de la RFEH que se citan a continuación, con el siguiente 
Orden del Día: 
 

 
                   
                   ASISTENTES 
 

 D. Santiago Deó 
 D. Ignacio Floranes 
 D. Ramon Sala 
 D. Luis Ferrajoli 
 D. Ignacio Monsalve 
 D. Ignasi Escudé 
 D.  Francisco Javier 

Sobrino 
 D. Oriol Alcaraz 
 D. Carlos Gª Cuenca 
 D. Jesús Gracia 
 Dña. Sandra Adell (en 

representación de D. Paco 
Vázquez) 
 

                 EXCUSAN 
 D. Marc Hellín 
 D. Antonio Jesús Aguilera 
 Dña. Lola Riera 

 
 

 
 

                      
                        ORDEN DEL DIA 

 
 1º Lectura y aprobación, si procede, del acta anterior 

 
 2º- Área Desarrollo 

              -Presentación del modelo del Marco Formativo 
 

 3º Área Deportiva 
-Propuesta de Hockey Sala 

                              -Propuesta tiempos de partidos en Ligas Nacionales 
  -Normativa Mamis&Papis 

               -Calendario de Competiciones Nacionales 2023/24 
               -Propuesta Cambio Sistema de Competición en Fases 

Finales   Campeonatos de España 
             -Análisis situación excepcional en caso de suspensión de 

competición por sequía 
              -Propuestas del CNA Presentación 
 

 4º- Ruegos y preguntas 
 

  
 

 

 
1º Aprobación acta anterior 
 
El Sr. Llorenç Arnau inicia la reunión pidiendo la aprobación del acta anterior que se da por 
aprobada por unanimidad y presentado la agenda del día. 
 
2º- Área de Desarrollo 
 
Inicia este apartado el Sr. Oriol Cortada explicando la propuesta de formación, teniendo en 
cuenta que el modelo actual no está adaptado a la realidad del Hockey, adecuándolo al marco 
legal con la Ley de Ejercicio Profesional a nivel estatal.  
 
En su explicación comenta que los asesores legales de la RFEH dicen que la propuesta que se 
presenta es sólida y se permite dentro de los parámetros legales actuales. Se desconoce como 
afectará la nueva regulación que está pendiente de redactarse en respecto a este ámbito.  



 

 

 
 
 
 
 
Respecto al proceso, dice que les gustaría escuchar los comentarios de los asistentes y después 
preparar la propuesta, en formato normativa, ponerla a disposición de la Comisión Delegada y 
someterla a votación en la próxima reunión, antes de la Asamblea para que los equipos puedan 
planificar la nueva temporada.  
 
Se debate abiertamente la propuesta analizando pros y contras. No hay una postura unánime y 
se acuerda seguir trabajándolo por parte de la Rfeh. 
 
(Se adjunta presentación) 
 
3º Área Deportiva 
 
Toma la palabra D. José Antonio Gil para pedir la aprobación de la propuesta de Hockey Sala, 
presentada en la pasada Comisión Delegada, y en caso afirmativo, pasarla a la Asamblea. Se 
decide aplazarlo a la próxima CD y votar la propuesta allí. 
 
El Sr. Fco Javier Sobrino quiere hacer constar que, a la hora de designar al organizador de las 
competiciones Final 6 de Sala, se tenga en cuenta el nivel deportivo sin que prime el tema 
económico y que también haya una rotación de sedes. 
 
El siguiente tema es hace referencia a la normativa de los campeonatos de España de 
Mamis&Papis, y el Sr. Fco. Javier Sobrino pregunta que ocurre, en la nueva normativa, con los 
jugadores que son papis y mamis de verdad, y que no ve el canon de organización para las fases 
finales. EL Sr. José Antonio Gil dice que está en el calendario.  Pregunta también sobre el 
certificado de las federaciones de origen de los jugadores extranjeros y que pasará en caso de 
que no lo tengan. Le responden que no jugaran pues solo la declaración jurada no es suficiente. 
 
Se vota esta normativa Mamis&Papis y queda aprobada por mayoría. 
 
Se vota la propuesta de normativa de tiempos de partidos, de adecuación de los tiempos (4x15) 
a la normativa FIH, y se aprueba x mayoría. 
 
El Sr. Garcia Cuenca pregunta cual es el procedimiento para traer una propuesta a la Comisión 
Delegada, se responde que mediante comunicación por escrito a la Rfeh previamente a la CD. 
 
El Sr. José Antonio Gil prosigue comentando los planteamientos del calendario y el Sr. Carlos Gª 
Cuenca pide que se revise un poco pues hay varias cuestiones relativas a la DHB, teniendo en 
cuenta, por ejemplo, el tema de los desplazamientos etc…  
El Sr. Ignacio Monsalve dice que enviará una propuesta consensuada con la Asociación de Clubs. 
 
En cuanto al tema de las jornadas entre semana, el Sr. José Antonio Gil piensa que no se puede 
empezar antes y pregunta si alguien ha traído alguna propuesta al respecto. El Sr. Ramon Sala 
propone terminar una semana más tarde para quitar las jornadas intersemanales de la 1ª vuelta. 
 
Después toma la palabra la Sra. Sandra Adell, en representación del presidente del CNA, para 
presentar las tres principales propuestas del CNA, de las cuales adjuntamos el documento 
relativo a las mismas. 
 
El Sr. Ignacio Floranes propone que además de institucionalizar el curso, se hagan unas prácticas 
y la Sra. Adell confirma que ya está previsto. 



 

 

 
Después añade otras propuestas rápidas y comenta la dificultad que supone que los clubes se 
desvinculen de la normativa para la designación de árbitros para campeonatos de España y fases 
sector, al igual que la propuesta de arbitraje. 
 
Se inicia un debate entre la Sra.  Sandra Adell y el Sr. Fco. Javier Sobrino, y la propuesta queda 
pendiente de debatir en la próxima CD. 
 
 
 
7º Ruegos y preguntas 
 
El Sr. Luis Ferrajoli recuerda que se solicitó a la federación que, en la próxima comisión delegada, 
debería informar de las acciones realizadas con los incrementos de derechos arbitrales tal y 
como se comprometieron en la última comisión delegada de la temporada pasada, y que la 
federación contestó que era consciente y que así lo haría. 
  
Y sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 19:20 horas. 
  

  
 
El Director General 
       


